

Presentación del informe "El Pueblo Wayúu y el conflicto armado"
por parte de la Fuerza de Mujeres Wayúu ante la Comisión para el
Esclarecimiento de la Verdad

Saludo de Juliette de Rivero, Representante en Colombia de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos

Buenos días para todos y todas.

Un saludo especial para los integrantes de la Organización Campesina del Sur de Córdoba, ASCSUCOR y la Organización Campesina para el Desarrollo del Alto Sinú, ASODECAS, a los Comisionados y Comisionadas; y por supuesto al Señor Gustavo Gallón Giraldo, Director de la Comisión Colombiana de Jurista -CCJ-.

Para La Oficina en Colombia de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos es grato acompañarlos en la presentación del informe *Violencia contra organizaciones campesinas integrantes de Marcha Patriótica en el sur de Córdoba: ASCSUCOR y ASODECAS 2012-2020* ante la Comisión para el Esclarecimiento de la Verdad.

Para la Oficina es importante resaltar este ejercicio que han realizado las organizaciones sociales defensoras de DDHH en el departamento, que es el resultado de un trabajo riguroso y participativo adelantado con el apoyo de la Comisión Colombiana de Juristas.

De igual manera, para la Oficina fue de gran valor apoyarlos en los lineamientos técnicos basados en estándares internacionales de derechos humanos en este informe.

Recordamos que desde el 2018 la Oficina pudo realizar talleres con integrantes de las dos organizaciones donde les motivamos a llevar a cabo un informe que diera cuenta de las distintas violaciones de los DDHH que se han presentado en contra de los integrantes de ASCSUCOR y ASODECAS en Córdoba, departamento que ha sido golpeado por el conflicto armado colombiano.

La entrega de este documento a la Comisión para el Esclarecimiento de la Verdad, constituye una valiosa contribución al esclarecimiento de la verdad, la dignificación de las víctimas, así como un llamado al reconocimiento de los impactos sociales, económicos y ambientales que han sufrido las comunidades y los territorios a causa del conflicto armado interno.

Finalizo este saludo ratificando el reconocimiento por la entrega de este informe como un avance hacia la materialización de los derechos a la verdad, la justicia y la reparación de las víctimas del conflicto armado en el país, proceso que requiere no solo la iniciativa del Estado, sino que demanda la participación de las organizaciones sociales y campesinas en el

Presentación del informe “El Pueblo Wayúu y el conflicto armado”
por parte de la Fuerza de Mujeres Wayúu ante la Comisión para el
Esclarecimiento de la Verdad

proceso.

Les reiteramos la plena disposición y voluntad de la Oficina para continuar acompañando a las organizaciones de ASCSUCOR y ASODECAS en sus actividades en pro de la defensa de los DDHH de las comunidades en Córdoba.

<https://hchr.hrev.org/wp-content/uploads/2020/12/Intervencion-presentacion-informe-Wayuu.pdf>

[Descargar documento](#)